



# す ぎ

令和4年6月30日

No. 510

杉並区立杉並第九小学校だより

## 『待つ時間は、無駄ではない』 子育てのヒント

校長 岩崎 吉伸

国宝・法隆寺の修復を手がけた宮大工・故西岡常一棟梁の最後の内弟子として、長い修行を積まれた小川三夫さん。その言葉に「じっくり待ってやる時間は、無駄ではない」というものがあります。少し昔ですが、深く感銘を受けました。時間に追われ、大切なことを失いかけている現代、この場をかりて小川三夫さんの回顧録と言葉を紹介いたします。(『棟梁』小川三夫・文春文庫より)

### ◆初めから教えるのは親切なようで実は違う

新聞もテレビもラジオも禁じられ、毎日ひたすら刃物を研いだ。その後も技術や心構えを言葉で教えてくれたわけではない。生活をともにし、時間をかけて自ら学んだ。(それが徒弟制度)。新人は一年間、飯炊きと掃除だけ。初めから教えるのは親切なようで実は違う。甘えにつながるし、命令されても苦痛なだけ。先輩の鉋(かんな)がけを見て「やりたくてたまらん」と思うまで放っておけば、研ぐ姿勢が変わり、身に付く。ただ教えないのではなく、学ぶ意欲がわく環境をつくるのが大事だ。

### ◆学ぶのに大切なのは、素直で一生懸命にやる心

年に250人の弟子志願者が来るが、採用は2人ほど。器用も不器用もいるが、器用な人間は苦しいと逃げ出す。学ぶのに大切なのは、素直で一

生懸命やる心。斧を研げと言えば針になるまで研ぐような心。仕事に浸かれる人間こそ伸びる。

### ◆じっくり待ってやる時間は、無駄ではない

昔は材木運搬に時間がかかった。その間に木は乾燥して癖が抜け、長持ちする建材になる。今は切った木がすぐ建物になるから、後で狂いが出る。人も同じ。じっくり待ってやる時間は無駄ではない。斜面に生えた木は癖が強く建材にすると暴れるが、適所に使えば役立つ。子も抑えれば反発するだけ。親が焦ってエゴをだせば曲がる。一つの見方を押しつけると画一的になり、素直にものを見なくなる。学校は知識を教えるのに忙しく、子育てはやはり家庭。小学4年くらいまでが大切だ。詰め込みます、子が面白いと思うように導いてほしい。いろんな刺激を受けければ、思いやりと本当の知恵が育つはずだ。

様々なことに追い立てられ、効率を一番の価値観としてしまう現代社会。一歩立ち止まって、考えなければならない重要なことを私たちに教えてくれていると感銘を受けた言葉です。

### 【マスクについて】

熱中症が心配な季節です、体育、休み時間などで子供たちには、マスクを外す指導をしています。

### 7月の生活目標

#### 後始末をしっかりしよう

一学期もいよいよ最後の月。子供たちとがんばってきた学習をまとめたり、身の回りを片付けたりしていく月となります。

学校では、学習用具・給食・掃除用具・遊具などの後始末を自分でできるよう指導しております。後始末は、振り返りとなり、次への準備となります。夏休み前に子供たちは学習道具を持ち帰ります。御家庭でも、お子さんと一緒に一学期を振り返り、二学期への思いと学習用具の確認をして、楽しい夏休みをお迎えください。

### 縦割り班活動

6月3日（金）は第1回目縦割り班活動でした。縦割り班とは異学年の子供同士の交流を通して、相手を思いやる心を育むことをねらいとして行っています。

第1回目の出発の会では、自己紹介をし、今後の活動について意見を出し合いました。どの班も6年生の班長を中心に和やかに話し合いをすすめっていました。はじめは緊張していた1年生もお兄さん、お姉さんに温かく迎えられ、笑顔で参加していました。



## 4年生 社会科見学

6月14日（火）中央防波堤と浅草めぐりに行ってきました。中央防波堤では、最終処分場の中を丁寧に案内していただきました。最終処分場の中央防波堤も、このままだと45年後にはいっぱいになってしまふことなどを知り、「自分たちにできることは何か」を真剣に考えるきっかけにもなりました

浅草めぐりでは、ボランティアガイドの皆さんにグループで浅草寺を中心には案内していただきました。いろいろなお話を伺いながら散策することができ、楽しい思い出を作ることもできました。

粗大ごみを細かくしたものをベルトコンベアにのせていきます。→

職員さんのお話を真剣な表情で聞き入っていました。（右下）

いろいろなところをグループで案内していただきました。↓



### 引き渡し訓練

#### 今年度は全学年での引き渡し訓練をします

今年度は、7月9日（土）に、東京直下の地震が発生したという想定で避難訓練を行います。その後行われる「引き渡し訓練」は、11時25分より校庭で引き渡しを行います。保護者の皆様には校庭で、各クラスの前にお並びいただき、名前を担任に伝えていただくようお願い致します。詳細は、配布しております引き渡し訓練のお知らせを御覧ください。

### パワーアップ教室

杉並区では、学力向上に向けての取り組みの一環として、「パワーアップ教室」を実施しています。本校では、1学期の算数の学習でつまずき、学び残しのある児童及び、参加を希望する児童を対象に行います。なお、希望人数が多くなった場合は参加をお断りする場合もありますので、御了承ください。

日程：1～3年生…7月12日（火）、14日（木）、15日（金）  
4～6年生…7月11日（月）、12日（火）、14日（木）、15日（金）、19日（火）  
時間：4時間授業・給食終了後、13:35～14:20

## 7～8月の予定

朝…放送朝会

安…安全指導

終…終業式

SC…スクールカウンセラー来校日

○…数字…学年

日	曜	会	SC	行事予定	日	曜	会	SC	行事予定
1	金	安		1年生5時間授業（月・金）開始	17	日			
2	土				18	月			スポーツの日
3	日				19	火			給食終・夏季パワーアップ教室終・給食費引落日
4	月	朝		保護者会①②・東原中見学週間⑥始	20	水			B時程 終業式
5	火		SC	保護者会③④	21	木			夏季休業日始
6	水			東原中体験授業⑥・部活体験⑥	22	金			夏季水泳指導始・個人面談始・夏休み学校図書館開館始
7	木			保護者会⑤⑥	23	土			
8	金			お話し会①②・東原中体験授業・東原中見学⑥終	24	日			
9	土			土曜授業・避難訓練・引き渡し訓練	25	月			
10	日				26	火			
11	月	朝		夏季パワーアップ教室始	29	金			夏季水泳指導終 夏休み学校図書館開館終
12	火		SC		8/5	金			個人面談終
13	水			児童集会・クラブ活動	29	月			夏季休業日終
14	木				30	火	始		始業式
15	金			お話し会③④					
16	土								

8月10日（水）～8月16日（火）は学校閉学日となっております。